

QUI SOMMES-NOUS?

Nous sommes un groupe de citoyens, habitant sur le territoire des communautés de communes :

- Lyon Saint-Exupéry en Dauphiné (LYSED),
- des Balcons du Dauphiné, sensibilisés aux enjeux climatiques.

Nous pensons, en raison de nos engagements personnels (notamment en tant que bénévoles associatifs, élus ou anciens élus), que chacun peut apporter sa pierre dans la transition énergétique locale.

QUEL EST NOTRE PROJET?

C'est un projet citoyen d'énergies renouvelables ciblé dans un premier temps sur la production d'énergie électrique d'origine photovoltaïque. Il consistera, au sein d'une société - à gouvernance citoyenne à créer - à financer, étudier, installer, mettre en service, exploiter et recycler en fin de vie, des centrales photovoltaïques de taille moyenne installées a priori sur des toitures de grands bâtiments (collectivités, entreprises, centres commerciaux, bâtiments agricoles) sur le territoire des deux communautés de communes.

QU'EST-CE QUI DIFFÉRENCIE UNE STRUCTURE CITOYENNE D'UNE ENTREPRISE CLASSIQUE ?

C'est tout d'abord son actionnariat et sa gouvernance :

➤l'ouverture de son actionnariat aux citoyens, collectivités et entreprises du territoire.

➤ des actionnaires qui doivent être majoritairement des citoyens,

➤un montant abordable des actions (pas de décision à ce jour, mais de l'ordre de 100 € par action),

➤une rémunération des actionnaires qui doit être juste, mais sans finalité spéculative,

➤une gouvernance partagée où notamment chaque associé (personne physique ou morale) possède une voix décisionnaire quel que soit son nombre d'actions.

○ C'est aussi une structure qui a des liens très forts sur son territoire avec :

➤ les collectivités (communes et communautés de communes). Les projets retenus seront en phase avec notamment leur politique d'énergie renouvelable, leur charte paysagère et leur document d'urbanisme,

➤ les entreprises qui seront choisies prioritairement localement pour nous aider à mener notre proiet.

→ Ce sont enfin des projets menés avec l'objectif de retenir des équipements de qualité produits le plus localement possible.

•••••••

PROCHAINES ÉTAPES

Les tâches à accomplir sont importantes dans les prochains mois avant que nous puissions lancer la réalisation de notre 1^{ère} centrale photovoltaïque, notamment :

⇒nous faire connaître par le bouche à oreille, par notre présence lors d'événements locaux, par l'organisation de réunions publiques sur le territoire avec l'appui des collectivités, ...,

⇒définir les grandes orientations que nous souhaitons retenir (modèle de projet citoyen, type de société, ...),

⇒identifier des toitures pouvant correspondre à notre besoin (taille suffisante et structure pouvant supporter le poids des panneaux photovoltaïques) et engager des démarchages auprès de leurs propriétaires publics et/ou privés,

⇒lancer notre campagne de recherche d'actionnaires en conformité avec les obligations légales.



energies.haut.dauphine@gmail.com

